

CAHIER À COUVERTURE ILLUSTRÉE (DESSIN)

Vers 1900

Cahiers « C. C. », Bruxelles

Série « La maîtresse de maison », n° 10, « La garde-robe »

21 x 16,5 cm

La plupart des cahiers d'écolier ne sont ni cartonnés ni reliés. Leur couverture est en papier fort et leurs feuilles sont agrafées. Ces cahiers légers et peu coûteux ont le plus souvent une couverture illustrée de dessins éducatifs. Les images diffèrent selon qu'elles sont destinées aux garçons ou aux filles.

Pour ces dernières, il s'agit généralement de « tâches ménagères ». La série *La Maîtresse de maison* appartient à ce type. La diversité des tâches est suggérée dans la bordure de l'illustration principale : faire la cuisine, lessiver, sécher le linge, entretenir la maison, prendre les poussières, allumer le feu, surveiller les enfants...

La grande image est centrée sur un thème particulier, ici la bonne gestion de la garde-robe. La quatrième de couverture expose en français et en néerlandais ce qu'il faut en savoir. Les vêtements ne doivent pas être rangés dans un endroit trop humide ou trop chaud. Ils doivent être suspendus, mais pas de manière trop serrée. Périodiquement, il faut les dépoussiérer, les brosser, les aérer et vérifier leur état. S'ils sont usés, il faut s'en séparer ou en faire des chiffons. La vigilance s'impose concernant les insectes nuisibles, en particulier les mites. Le propos se termine par quelques conseils relatifs à l'entretien des chaussures. On a l'impression de lire les notes d'un cours de formation ménagère et familiale.

